
 

 

MESSAGE DU 12 SEPTEMBRE 2023 

COMMENT FONCTIONNE LA SAGESSE DIVINE ? 

SHALOM BIEN-AIMES EN CHRIST, QUE LA GRACE DE DIEU ABONDE ENCORE SUR VOUS CE 
MATIN DANS LE NOM DE NOTRE SEIGNEUR JESUS-CHRIST.  

Je prie au nom de Jésus que la parole de Dieu encore ce matin te transformes, te donne de la 
sagesse t’édifie dans le nom de Jésus. Je prie que ta vie se transforme le jour au jour en écoutant 
ses messages et que l’esprit de vie fonctionne en toi dans le précieux nom de notre Seigneur 
Jésus-Christ. Ce matin encore que la parole de Dieu pour toi, soit esprit et vie. Reçois sagesse et 
pureté dans le nom de Jésus nous avons prié. Amen.  

Hier donc, nous avons vu, nous avons parlé des différentes 
sortes de sagesse qui existent. Nous avons vu qu’il y a la 
sagesse divine, la sagesse diabolique ou démoniaque qui 
est encore la sagesse charnelle ou terrestre et nous avons 
vu la sagesse humaine. Dieu a donné une sagesse à 
l’homme mais quand l’homme a échoué, l’homme a 
commencé par fonctionner dans la sagesse diabolique 
parce que la sagesse que Dieu avait donné à l’homme c’est 
la sagesse de Dieu même, la sagesse divine. C’est pour cela 
que la sagesse de l’homme est comprise entre la sagesse 

de Dieu et la sagesse diabolique pourquoi, parce que quand Dieu a créé l’homme, Dieu lui a 
donné la sagesse divine, cette sagesse connait au-delà de ce qui existe, même les choses qui 
n’existent pas encore, tu peux les connaître. C’est pour cela que Dieu connait ton lendemain, il 
connait la fin avant le début même si tu n’as pas vu, si tu n’étais pas là-bas, la sagesse humaine 
c’est une sagesse qui connait même au-delà de l’existence, c’est par cette sagesse que Adam 
avait nommé les animaux. La Bible dit que le nom qu’Adam avait donné aux animaux, c’était le 
nom, ça veut dire quoi, qu’en esprit, dans les dossiers, les archives de Dieu, Dieu connaissait déjà 
le nom des animaux mais il a dit à Adam de donner le nom et quand Adam a vu le lion, Adam a 
dit, ça c’est le lion et la Bible dit c’était le nom, ça c’est le léopard et la Bible dit c’était le nom 
pourquoi, parce que la sagesse d’Adam, en ce temps était la sagesse divine. Quand Dieu l’a fait 
dormir et Dieu a fait sortir de sa côte pour créer la femme quand Adam était réveillé, Adam l’a 
vu, Adam a dit on va t’appeler femme parce que tu as été pris de l’homme, parce qu’elle a été 
pris de l’homme mais la Bible dit qu’il était dans un sommeil profond, comment est-ce qu’il 
savait, par la sagesse divine, c’était la sagesse que Dieu a prévue pour l’homme. 
Malheureusement Adam a chuté, Adam a perdu cette sagesse et Adam a commencé par 
fonctionner dans la sagesse diabolique et nous avons lu hier que la sagesse diabolique, elle est 
pleine d’envie, de jalousie, elle est pleine d’hypocrisie, elle est pleine de zèle amer. Alors quand 
ces choses fonctionnent dans ta vie, nous avions dit qu’il faut savoir que tu es en train de 
fonctionner par la sagesse diabolique qui est terrestre et charnel. Pourtant nous, les enfants de 
Dieu, Paul nous a dit, nous déclarons une sagesse, non la sagesse des hommes mais la sagesse 
de Dieu. Il a dit sagesse qui n’est pas de ce monde mais qui était avant que Dieu ait créé le 
monde. Il dit les princes de ce monde n’ont pas connu cette sagesse car s’ils avaient connu, il 
saurait déjà que Jésus-Christ est le fils de Dieu, ils n’allaient même pas le crucifier mais cette 
sagesse est un mystère, c’est un mystère qui est caché et donc c’est seulement révélé pour les 
enfants de Dieu.  

Dans 1Corinthiens chapitre 2 donc, le verset 13. Il dit, et nous en parlons non avec des discours 
qui enseignent la sagesse humaine mais avec ceux qui enseignent l’esprit employant un 
langage spirituel pour les choses spirituelles. Je vous ai dit hier que quand tu commences à 
fonctionner dans la sagesse divine, ça conditionne ta vie, ça fait que tu vas dans une direction, 



 

 

tu parles d’une manière, tu agis d’une manière et Jacques nous a dit que si tu es sage, il va falloir 
que tu le démontes par tes actions.  

Aujourd’hui, je dis donc que nous allons voir comment est-ce que la sagesse de Dieu fonctionne 
et quels sont les discours, les paroles spirituelles dont la sagesse de Dieu se sert ou bien dont 
nous servons pour communiquer la sagesse de Dieu. Alléluia. Je relis : et nous en parlons non 
avec des discours qui enseignent la sagesse humaine mais avec ceux qui enseignent l’esprit ; il 
dit nous parlons de la sagesse divine, nous déclarons sa vie divine non avec un langage qui 
enseigne la sagesse humaine, nous n’employons pas le langage que nous avons appris de nos 
parents, nous n’employons pas un langage humain mais nous employons un langage spirituel, 
un langage qu’enseigne l’esprit. Il dit, en employant un langage spirituel pour les choses 
spirituelles. C’est quoi donc le langage spirituel ?  

Quand nous parlons de langage spirituel, premièrement, tu te réfères à la parole de Dieu, tu te 
réfères à la parole de Dieu, la parole de Dieu c’est le langage spirituel que l’esprit de Dieu 
enseigne. La Bible dit que toute parole de Dieu est inspirée par l’esprit. L’esprit de Dieu 
t’enseigne la parole de Dieu. Alors ils doivent être basés sur la parole de Dieu, ça c’est la base de 
ta spiritualité, tu dois communiquer selon la parole de Dieu, ce que la parole de Dieu dit te 
concernant. Quand Dieu dit que tu as, tu as ; quand Dieu dit que tu es, tu es ; quand Dieu dit tu 
n’es pas, tu n’es pas, peu importe ce que tu vois autour de toi ; le langage spirituel c’est la parole 
de Dieu. Maintenant suivant, il dit en comparant les choses spirituelles. Je relis : il dit, utilisant un 
langage spirituel pour les choses spirituelles, alors quand tu utilises le langage spirituel tu vas 
communiquer à un degré qui n’est pas humain, du coup les choses qui sont autour de toi ne 
seront pas nécessairement égale ou bien exactes aux choses que tu es en train de dire parce 
que tu vas dire des choses qui sont contre nature parfois, tu vas dire des choses que les hommes 
ne peuvent pas comprendre parce que tu es en train d’utiliser le langage spirituel pour des 
choses. Le langage spirituel de Dieu, n°1, ne considère pas les choses qui existent, le langage 
spirituel ne voient pas les choses qui existent pour parler, vous voyez. Tu ne communiques pas 
selon ce que tu vois. Il dit car nous avons le même esprit de foi selon lequel il est écrit j’ai cru, 
c’est pourquoi j’ai parlé, nous aussi nous croyons c’est pourquoi nous parlons. C’est comme cela 
que le langage spirituel fonctionne. Je vous montre quelque chose de très important : le langage 
spirituel, tu ne parles pas parce que tu as vu quelque chose, tu parles parce que tu as cru. La 
plupart du temps même, tu ne dois pas dire les choses que tu vois, surtout quand ce sont des 
situations mauvaises, le langage spirituel ne prononce pas ces mots, tu ne dis pas ce que tu vois 
mais tu te dis ce que tu veux, ce que tu crois dans ton cœur, tu acceptes à la parole de Dieu et 
tu le prononces. C’est comme cela que le langage spirituel fonctionne. Le 1er exemple que nous 
allons voir, c’est de Dieu lui-même. Vous allez voir qu’au commencement, il y avait les ténèbres 
à la surface de l’abîme vous voyez, les ténèbres en ce sens signifiaient le chaos, signifiaient la 
destruction, toute une destruction absolue. C’était un grand chaos et il y avait toute une 
obscurité sur la terre, quand il a apparu, Dieu n’a pas parlé de l’obscurité au fait, il n’a même pas 
touché l’obscurité. La 1ʳᵉ parole qui était sortie, c’est que la lumière soit. C’est Moïse, en nous 
racontant l’histoire qui nous a dit qu’il y avait les ténèbres à la surface de la terre, si ce n’était 
seulement qu’à propos de ce que Dieu avait dit, nous ne saurions même pas qu’il y avait les 
ténèbres parce que quand Dieu était venu, il a pas dit pourquoi il y a de chaos ici, pourquoi les 
ténèbres sont sur la terre comme ça, non, non, non, non, il n’a pas dit ce qu’il voit, il a dit ce qu’il 
voulait voir. Donc tu ne dis pas oh pourquoi est-ce que c’est moi seulement, pourquoi ce 
problème m’arrive, oh j’ai trop mal, oh cette maladie va me tuer, oh ces enfants vous allez 
détruire ma vie oh non, non, elle est en train de fonctionner selon la sagesse humaine et la 
sagesse humaine nous avons vu hier qu’elle est diabolique, elle est terrestre, elle est charnelle et 
n’emmène nulle part. La Bible dit quand tu vis selon la chair, tu vas mourir, tu ne déclares pas ce 
que tu vois, tu déclares ce que tu veux voir, ça c’est comme cela que fonctionne la sagesse divine. 



 

 

Il dit, utilisant un langage spirituel pour comparer ou bien pour décrire les choses spirituelles. 
Maintenant regardez le verset suivant.  

Le verset 14 dit mais l’homme animal ou bien l’homme naturel, il a appelé l’homme animal ne 
reçoit pas les choses de l’esprit car elles sont une folie pour lui. Il ne peut les connaître parce que 
c’est spirituellement qu’on agit et l‘homme naturel ne comprend pas ce que tu fais, c’est une 
folie. C’est quand il commence par nous dire que non, soyons honnêtes comment est-ce que tu 
peux dire que tu n’es pas malade si toi-même tu sais que tu es malade. C’est un homme naturel, 
il ne comprend pas le mystère de Dieu. La Bible dit que c’est un mystère caché avant la fondation 
du monde que Dieu a préparé pour nous. C’est seulement les hommes spirituels qui 
comprennent parce que quand nous parlons ainsi, nous ne sommes pas en train d’oublier les 
faits réels ou de les ignorer naturellement, mais au contraire nous sommes en train de les contre-
attaquer par la parole de Dieu, nous les ignorons dans le naturel et nous allons dans le spirituel 
pour amener une solution en déclarant les choses que nous voulons voir. Il dit par tes paroles, tu 
seras justifié et par tes paroles, tu seras condamné mais l’homme naturel, l’homme animal ne 
comprend pas ces choses. 

2ᵉ chose du discours spirituel, il dit verset 13 encore, et nous en parlons non avec des discours 
qu’enseignent la sagesse humaine mais avec ceux qu’enseignent l’esprit employant un langage 
spirituel pour les choses spirituelles. Je vais dire quelque chose, la 1ʳᵉ des choses, le 1ᵉʳ langage 
spirituel, c’est la parole de Dieu mais à part la parole de Dieu, il y a un autre langage qui est 
spirituel. Il dit ce langage, ce n’est pas un discours, une sagesse humaine qu’il enseigne. C’est 
par l’esprit seulement que tu peux décaler ceci, c’est lorsque nous commençons par parler en 
d’autres langues que personne ne vous dit que non les langues c’est seulement si Dieu te donne, 
tu vas parler si Dieu ne te donne pas, tu ne vas pas parler ou bien seulement c’est pour le pasteur, 
c’est seulement pour les apôtres non. C’est un langage spirituel que nous utilisons pour 
comparer les choses spirituelles, pour décrire les choses spirituelles. Il dit car si je parle en 
d’autres langues mon esprit est en prière, mon esprit est en prière mais mon intelligence 
demeure stérile. Il dit, je ne sais pas ce que je dis à mon intelligence mais je suis en train de dire 
des choses que même l’homme naturel et les hommes de la terre ne peuvent pas comprendre. 
Il dit que celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes mais à Dieu car personne ne le 
comprend mais en esprit il y a des mystères qui sont cachés en toi que tu ne peux jamais 
comprendre ou jamais connaitre. Il y a des mystères cachés que tu dois faire sortir pour que ton 
mariage marche, pour que ton travail marche, pour que ton commerce marche, tes activités 
marchent. Dans le monde démoniaque, on les montre des paroles, des choses à dire, des 
envoûtements, des paroles à prononcer et lorsqu’ils arrivent dans le lieu de travail, ils 
commencent par chuchoter des mots, ils commencent par dire des paroles et 
automatiquement les choses commencent à fonctionner ou bien commence par détruire la vie 
des autres. Vous ne savez pas donc que Dieu est plus grand que le diable et que c’est le diable 
qui a volé le mystère, qui a volé le secret. Il est en train d’enseigner à ses enfants comment utiliser 
ces choses en esprit. Lorsque nous commençons par prier en d’autres langues, il dit même si 
mon intelligence est stérile c’est-à-dire mon intelligence ne comprend pas ce que je suis en train 
de dire en esprit, je suis en train de déclarer des mystères, des mystères dans mon mariage, des 
mystères dans mon entreprise, des mystères dans mes finances et à un moment donné l’esprit 
lui-même intercède en notre faveur par des soupirs inexprimable et après cela il dit, ah toute 
chose donc concoure à notre bien. Il dit nous savons du reste que toute chose concoure à notre 
bien pourquoi, parce que nous avons engagé un langage spirituel. Il dit mais l’homme naturel 
ne comprend pas, il va se dire que chaque jour, c’est vous seulement avec le parler en langue, 
c’est spirituellement que nous décidons, c’est spirituellement que nous jugeons ce qui est bien 
de ce qui est mal, c’est spirituellement que nous chassons la mort et nous déclarons la vie par 
un langage qu’enseigne l’esprit de Dieu. Alléluia. C’est ainsi donc que la sagesse divine 



 

 

fonctionne vous voyez. C’est pour cette raison que la parole de Dieu pour toi, la parole doit être 
dans ton cœur et dans ta bouche parce que comment tu vas parler la sagesse de Dieu. Demain 
encore, nous allons donner des exemples. Aujourd’hui, je vous ai expliqué comment ça 
fonctionne, demain, nous allons prendre des exemples sur comment déclarer la sagesse divine 
sur ta vie.  

CONFESSION : 

Dis, je suis en paix et je suis en joie, l’esprit de Dieu est en moi, je réussis, je n’échoue pas. 
Ma vie est pleine de gloire. Christ en moi l’espérance de la gloire dans le nom de Jésus.  

Que Dieu vous bénisse et je vous retrouve encore la prochaine fois. C’est votre frère, le pasteur 
JESPERE HOPEMAN. Shalom.  

VOTRE FRERE LE PASTEUR JESPERE HOPEMAN 

 


